

Amie du progrès, elle y participe par des études techniques de tout genre : « La théologie, a dit Pascal, est une science, mais en même temps combien est-ce de sciences ! » L'énumération des collaborateurs de la REVUE et la table des principaux articles parus en ces dernières années, montrent d'une manière concrète comment la théorie et la pratique occupent dans ces études la place qui leur convient, — pourquoi l'influence de cet enseignement écrit continue de s'accroître en se diversifiant, — et jusqu'à quel point il est juste d'appeler la collection des QUATRE-VINGTS volumes de la REVUE une véritable ENCYCLOPÉDIE DES SCIENCES THÉOLOGIQUES.

N. B. — M. l'abbé A. Delay, de Chambord (Lac Saint-Jean), qui nous a communiqué la circulaire précédente, se chargerait volontiers de transmettre à l'administration de la Revue les noms des personnes qui désireraient s'y abonner.

### Bibliographie

LES APPARITIONS DE LOURDES, *Souvenirs intimes d'un témoin*, par M. ESTRADE. Chez Mame et fils. Tours, France.

L'auteur de cet ouvrage a vu de ses yeux Bernadette en extase et a reçu maintes fois ses confidences ; il a pris des notes au jour le jour sous la dictée des événements ; d'abord hostile au merveilleux des manifestations, il a été convaincu par l'évidence des faits et la parfaite ingénuité de la voyante ; il a contrôlé par des enquêtes très minutieuses tous les faits qui sont venus à sa connaissance, et après quarante ans il se décide enfin, non sans peine, à livrer son trésor, composé de souvenirs et d'impressions qui ont été la joie de sa vie.

Son livre tout embaumé des parfums de Lourdes n'est pas l'œuvre d'un artiste ni d'un poète ; c'est le témoignage d'un honnête homme, rien de plus. Ce qu'il a vu et entendu, il le raconte simplement, sans la moindre préoccupation littéraire, mais avec tant de charmes et une émotion si communicative qu'il est impossible de n'être pas entraîné, subjugué et ravi.

Que n'importe quel lecteur ouvre ce livre, il ne le fermera pas avant de l'avoir lu jusqu'à la fin. Je ne sache pas de roman qui présente une intrigue plus vivante et un intérêt plus saisissant que cette histoire des Apparitions, où sont en lutte le surnaturel et le scepticisme, le ciel et la terre, la Vierge Immaculée et l'esprit infernal.

Qu'un incroyant le lise et il restera convaincu. Lisez-le, vous surtout chrétiens fidèles et croyants, et vous vous sentirez animés d'une foi plus vive et d'un amour plus tendre pour l'Immaculée de Lourdes.

Fr. C. M. O. F. M.